

# VorBILDER

Ausstellung zur Kampagne

**SPORT und POLITIK vereint gegen Rechtsextremismus**

22 Politiker- und Sportler-Paare positionieren sich gegen Rechtsextremismus und Diskriminierung und treten ein für Fairplay, Demokratie und Menschenwürde.

Die eindrucksvollen Schwarz-Weiß-Porträts von Angelika und Bernd Kohlmeier sind im Rahmen intensiver Gespräche an mitunter ungewöhnlichen Orten entstanden.

Alle Mitwirkenden, darunter Bundespräsident Gauck und Bundestrainer Joachim Löw, sind VorBILDER, die über Sport und Politik hinaus alle ermutigen möchten, Diskriminierung und Ausgrenzung die rote Karte zu zeigen.

Die Fotoausstellung, die vom Bundesministerium des Innern in Auftrag gegeben wurde, wird bundesweit zu sehen sein.



**Anpfiff für Toleranz**

VorBILDER • [www.vereint-gegen-rechtsextremismus.de](http://www.vereint-gegen-rechtsextremismus.de)

**STEPHAN WEIL**  
Ministerpräsident von Niedersachsen

**BIBIANA STEINHAUS**  
FIFA-Schiedsrichterin

**25. August bis 6. September 2015**

Bundeskunsthalle  
Friedrich-Ebert-Allee 4 • 53113 Bonn

**Ausstellungseröffnung**

Dienstag, den 25. August 2015, um 18.00 Uhr

BUNDESKUNSTHALLE



Bundesministerium  
des Innern

## Eröffnungsveranstaltung

**Begrüßung Rein Wolfs** *Intendant der Bundeskunsthalle*

*Gespräche, Projektvorstellung und Musik  
mit folgenden Gästen:*

**Jürgen Nimptsch** *Oberbürgermeister der Stadt Bonn*

**Tannenbusch-Gymnasium**

**Helmholtz-Gymnasium Bonn**

**Gerald Asamoah** *Profifußballspieler*

**Markus Ritterbach** *Vizepräsident des 1. FC Köln*

**Coletta Manemang** *Integrationsbeauftragte der Stadt Bonn*

**Martin Rietsch** *Rapper 2schneidig*

**Carmen Martínez Valdés** *AsA e.V.*

**Katja Brender** *Post-Sportverein Bonn 1926 e.V.*

**Lars Paulsen** *Redakteur*

**Ronny Blaschke** *Moderation*

## Rahmenprogramm

Tanztheater

„Lebens(t)räume“ von und mit jungen Flüchtlingen

26. August 2015, 19.00 Uhr, Bundeskunsthalle

in Kooperation mit AsA e.V. mit Schirmherrn Martin Blachmann

Fußballbegegnungsfest

„BallKONTAKTE - Anpfiff für Toleranz“

29. August 2015, ganztägig, *Sportanlage Wasserland*

in Kooperation mit dem Stadtsportbund Bonn e.V., Post-Sportverein Bonn e.V. 1926, SC Fortuna Bonn 1904/50 e.V. und unter Mitwirkung der Stiftung 1. FC Köln

Benefizveranstaltung

30. August 2015, 19.00 Uhr im Pantheon

Kooperation zugunsten der Flüchtlingsarbeit in Bonn

Mitwirkende: Nessi Tausendschön, Fatih Cevikkollu, Martin Zingsheim, Dave Davis, Norbert Alich und Volkan Erik

Karten: 20 Euro, ermäßigt 15 Euro

